

平成30年8月1日
河南記者クラブ
資料提供

お問合せ先
大阪府南河内農と緑の総合事務所 農の普及課
担当 前田、池田、廣田
電話 0721(25)1131 (代) 内線 270
FAX0721(25)0425

南河内いちごの楽園プロジェクトの現状報告！
プレミアムいちご「ちはや姫^{※1}」の生産者団体「ちはや姫の里」が設立されました！

大阪府では、「農」を活かした地域づくりを推進する一環として、いちごをテーマに、河南町、千早赤阪村、JA大阪南、生産者による「公」「民」「農」連携で取り組む「南河内いちごの楽園プロジェクト」を推進しています。

本プロジェクトの取組みの柱のひとつである「大都市らしい販売戦略の展開」として、今年1月に大粒・完熟のプレミアムいちご「ちはや姫」が誕生しました。そして7月24日に「ちはや姫」を栽培、販売しようとする農業者が集まり、生産者協議会「ちはや姫の里」が設立されました。「ちはや姫の里」は、生産者の栽培技術の向上や有利販売の促進等を通じて、生産者の農業経営の向上並びに地域振興を図ることを目的としています。また、「いちごアカデミー^{※2}」における現地実習も受け入れています。

設立会議と同時に、「ちはや姫」のブランド化に向けた研修会が開催されました。講師からは、他産地の事例を取り上げながら、「ブランドは『信頼の証』。期待を裏切らず長期的に約束を守り続け育てるもの。」等、ブランド化の意義を学ぶとともに、キャッチコピーや規格に対するアドバイスをいただき、「ちはや姫」の販売促進について考えました。

なお、8月2日には、地元町村やJA大阪南、大阪府で構成する「南河内いちごの楽園プロジェクト^{※3}推進会議^{※4}」の総会を開催し、南河内いちごの生産・販売、地域活性化を全力で推進していくことにしています。



▲「ちはや姫の里」設立総会



▲ブランド研修会

〈南河内いちごの楽園プロジェクト推進会議 総会〉

と き 平成30年8月2日(木)

と ころ JA大阪南本店

内 容 平成30年度事業計画に関する事項等について協議するほか、プロジェクトについて意見交換を行う

※1 「ちはや姫」

大阪府の南西部、河南町・千早赤阪村で採れた、朝採り×大粒×完熟のプレミアムいちごであり、公募した新ブランドのネーミングとロゴマークに応募のあった44作品の中から、消費者の皆さまのアンケート結果もふまえてデザインの専門家を含んだ審査会で選定。



※2 いちごアカデミー

河南町・千早赤阪村で新たにいちご栽培を始める農業者を育成するために、南河内いちごの楽園プロジェクト推進会議が主催して平成30年2月から開講。いちごの基本的な栽培方法から加工や観光農園などいちごにまつわるさまざまなノウハウを学べる講座と、地域に就農した農業者が直接教える実習の2本立てによる「即戦力育成型」の実践的カリキュラム（講義のみ受講のカリキュラムもある）。



▲いちごアカデミー開校式



▲アカデミー現地実習

※3 南河内いちごの楽園プロジェクト

いちごをテーマに、大阪府、河南町、千早赤阪村、JA大阪南、生産者による「公」「民」「農」連携で取り組み、新たな産地形成や、新規参入者の確保、観光農園化等の取組により地域の活性化を図るプロジェクト。

※4 南河内いちごの楽園プロジェクト推進会議

「南河内いちごの楽園プロジェクト」を推進し、共同で取り組む大阪府、河南町、千早赤阪村、JA大阪南で構成。平成29年11月15日に設立し、地域の活性化に寄与することを目的とする。